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КОМСОМОЛ—БОЕВОЙ 
ПОМОЩНИК ПАРТИИ

В ДОКЛАДЕ на XVIII 
съезде ВКП (б) товарищ 
Жданов говорил: «Внутри- 

комсомольская работа — очень 
Важное дело. Но во имя чего она 
должна вестись? Ведь она не 
может быть самоцелью. Я думаю, 
что вся комсомольская работа 
должна быть круто повернута на 
подготовку комсомольцев для ак
тивной государственной и партий
ной деятельности, на реализацию 
той важнейшей задачи комсомо
ла, которая связана с его ролью 
помощника партии».

Ленинско-сталинский комсомол 
создан и выращен коммунисти
ческой партией. Поэтому содер
жание и направление всей его ра
боты определяется учением пар
тии, ее политикой. Важнейшая 
обязанность комсомола — помо
гать ВКП(б) воспитывать моло
дое поколение в духе марксист
ско-ленинской идеологии, выра
щивать молодые кадры для всех 
массовых организаций, для всех 
отраслей социалистического хо
зяйства высокоидейными, способ
ными успешно осуществлять по
литику большевистской партии в 
деле построения коммунистиче
ского общества.

Чтобы выполнить эту основную 
задачу, комсомольские организа
ции во всяком деле должны 
являться активными проводника
ми директив партии. Постоянно 
разъяснять молодежи указания 
партийных организаций, подни
мать ее на выполнение этих ука
заний, развивать у нее инициати
ву, направленную на улучшение 
деятельности предприятия, колхо
за или учреждения. Ни один ком
сомолец не может пройти равно
душно мимо фактов бесхозяйст
венности, нарушения трудовой 
дисциплины, невыполнения указа
ний руководящих органов. Лю
бой недостаток, замеченный ком
сомольцами, сразу же необходимо 
обсудить и довести до сведения 
партийной организации.

Нет такого участка работы на 
предприятии или в колхозе, где 
бы комсомольцы не выступали 
инициаторами, подлинными во
жаками молодежи. В борьбе за 

отличное качество продукции, за 
экономию материалов, за досроч
ное выполнение плана. — всюду 
комсомол первый помощник 
партии. Соревнуясь между собой, 
комсомольцы увлекают вперед 
всю молодежь и тем самым спо
собствуют успеху в работе уча
стка, цеха, завода.

Так, на Свердловском кабель
ном заводе инициатором в рас
пространении .почина свердлов
ских машиностроителей явилась 
комсомольская организация. По 
предложению комсомольцев был 
обобщен метод работы стаханов
цев, заведены на каждого техно
логические карты. Комсомольская 
организация колхоза имени Я. М. 
Свердлова, Богдановичского 
района, узнав, что задерживается 
вывозка хлеба, предложила ор
ганизовать молодежные обозы. 
Благодаря этому колхоз раньше 
срока рассчитался с государст
вом.

Таких примеров, когда комсо
мольцы активно помогают пар
тийным организациям и руково
дителям предприятий и колхозов 
решать важные задачи, можно 
привести очень много.

Особенно ответственные и боль
шие обязанности возлагаются на 
комсомол в тех колхозах, в ко
торых нет партийных организа
ций. Здесь комсомольская орга
низация должна взять на себя 
роль активного проводника всех 
партийных директив, может при
нимать участие в разрешении 
хозяйственных вопросов.

Партия предоставила комсомо
лу большие права. В тексте Ус
тава ВКП(б) записано, что ком
сомольские организации имеют 
право широкой инициативы в 
обсуждении и постановке перед 
парторганизациями всех вопросов 
работы предприятия, колхоза или 
учреждения, связанных с устра
нением недостатков в их деятель
ности. Использовать это почетное 
право, зцачит оправдать то высо
кое доверие, которое оказывает, 
комсомолу, как своему боевому 
помощнику, великая Коммунисти
ческая партия.

Навстречу XIX съезду ВКП(б)

ВМЕСТЕ СО ВСЕМ НАРОДОМ
Внедряют передовые методы

Славными успехами в труде готовит
ся встретить открытие XIX съезда пар
тии молодежь Синарского трубного за
вода. Социалистическое соревнование 
тружеников завода, ставших на ста
хановскую вахту в честь партсъезда, 
охватило все участки, отделы и брига
ды.

Молодой токарь Иван Диндиков, озна
комившись с директивами XIX съезда 
партии, дал слово выполнять дневные 
задания на 150 процентов. Но вот уже 
в течение двух с половиной недель он 
ежедневно выполняет норму на 190 
процентов.

Токарь-универсал Вячеслав Пискунов 
недавно пришел в цех и работал уче
ником. За короткое время он хорошо 
освоил свою профессию и сейчас ра
ботает по 6 разряду. Как-то в цехе 
срочно потребовались болты для предо
хранительной муфты прошивного стана. 
Отсутствие их грозило полной останов
кой работы всей бригады. Мастер, давая 
задание, спросил у Вячеслава: «Упра
вишься за сорок минут?» — хотя знал, 
что по норме на эту работу положено 
минут.
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Смелые новаторы
Два с половиной века Алапаевский 

металлургический завод катает листо
вое железо. Алапаевское кровельное же
лезо и до революции славилось на всю 
страну и за ее пределами. Но труд тех, 
кто выделывал его, ничем не отличался 
от каторжного. Смрад и угар, нестерпи
мая жара и адская тяжесть работы свели 
преждевременно в могилу не одну сот
ню прокатчиков. А ныне, что ни день, 
то облегчается труд у прокатных ста
нов, увеличивается их производитель
ность.

Директор завода тов. Журавлев 
выдвинул смелое предложение — на
чать прокат на холодных шейках 
валков.

— Срок службы валков продлится, 
увеличится производительность. Крэме 
того, ликвидируется задымленность, 
улучшатся условия труда, — говорил 
он.

Некоторые старые прокатчики иого- 
варивали:

— Что-то уж очень рискованно, за
переться можно!

Горячо поддержала новаторское пред
ложение комсомольско-молодежная 
бригада комсомольца Ивана Ионова.

Сначала не все шло гладко. Часто 
срабатывалась защита в моторе, приво
дящем стан в движение. Кое-кто начал 
было сомневаться, но комсомольцы не

— Постараюсь! — ответил Вячеслав.
Применяя скоростные методы работы, 

он выполнил свое задание за 20 минут 
и обеспечил бесперебойную работу ста
на. В честь съезда Вячеслав взял по
вышенные обязательства.

По-стахановски трудится молодежная 
бригада плотников, которой руководит 
комсомолец Заровнятных. Внедряя пе
редовые методы труда, обобщенные в 
стахановской школе, бригада сама вно
сит дополнения к этим методам. Так, 
например, стахановская школа рекомен
дует заготовку досок для настила на 
пол производить ножовкой. Члены 
бригады обсудили это и внесли допол
нительное предложение — при заготов
ке досок для настила полов в простор
ной комнате обрезать эти доски большой 
пилой. Это позволило в 3—4 раза уско
рить выполнение задания.

С превышением пори работает моло
дой токарь Овечкин, овладевший ско- 
рвотными методами резания металла. 
Задание он выполняет на 213 про
центов. Комсомолец кузнец Швецов дает 
209 процентов нормы.

I С. ПРОПАШЕВ.

отступали. Они вместе с автором пред
ложения упорно искали причины не
удач. Меняли состав смазки, регулиро
вали агрегат. И, наконец, добились 
своего. Вместо 1900 листов в смену по 
норме бригада Ионова стала прокаты
вать 2300, а порой и 3000 листов. 
Валки стали перегреваться меньше, 
уменьшилась задымленность от перего
рающего гудрона.

Вскоре все станы завода, за исклю
чением одного, перешли па прокат на 
холодных шейках. Новаторским методом 
заинтересовались на многих уральских 
заводах.

— Крепко шагнули, — говорят те
перь о листопрокатчиках.

— Ав новой пятилетке будем ша
гать еще шире, — заявляют прокат
чики. — Большие перспективы откры
вает проект директив XIX съезда пар
тии.

В тот день, когда стало известно, что 
5 октября созывается очередной съезд 
партии, бригадир Иван Ионов собрал 
своих товарищей по работе.

— Предлагаю стать на стаханов
скую вахту в честь съезда, годовую 
программу закончить к 20 сентября, — 
сказал он товарищам.

Бригада сдержала свое слово. В сере
дине сентября она выполнила годовой 
план.

С. КЛЕЩЕВ.

МОЛОДЕЖЬ 
НИЖНЕГО ТАГИЛА 

НА СТАХАНОВСКОЙ ВАХТ!

Ширится трудовой 
подъем

Сотни рабочих Нижне-Тагильского 
огнеупорного завода на стахановской 
вахте в честь XIX съезда партии изо 
дня в день повышают производитель
ность труда, качество выпускаемой про
дукции, борются за снижение потерь от 
брака, за экономию электроэнергии. В 
авангарде соревнования идут коммуни
сты, от них не отстают и комсомольцы. 
На заводе создано более двадцати ком
сомольско-молодежных бригад, которые 
отлично выполняют взятые обяза
тельства.

На ответственном участке (ручная 
формовка) в прессовом цехе трудится 
смена, которой руководит секретарь це
ховой комсомольской организации ма
стер Галина Турчанинова. Смена рабо
тает без брака, выполняет задания на 
112—120 процентов. Больших успехов 
добился прессовщик этой смены 
комсомолец тов. Ворончук. Его ежеднев
ная выработка 200—210 процентов. Си
стематически перевыполняют нормы 
комсомольско-молодежные бригады 
прессовщиков тт. Зябковой и Ярикова.

В эти дни возросла инициатива моло
дых рабочих, их стремление добиться 
общей высокой производительности тру
да Бригадир садчиков Федор Нестеров, 
например, внес ценное рационализатор
ское предложение, внедрение которого 
даст заводу годовую экономию в 30 ты
сяч рублей.

Воодушевленные грандиозными зада
чами, которые ставятся в проекте ди
ректив съезда по пятому пятилетнему 
плану, молодые огнеупорщики стремятся 
к новым трудовым достижениям.

А. ШАСТИН.

ЭЛЕКТРОСТАНЦИЯ СКОРО 
ВСТУПИТ В СТРОИ

На стахановской вахте в честь съезда 
молодежь строительства Савинской меж
колхозной гидроэлектростанции Пыш- 
минского района успешно выполняет 
свое обязательство — закончить основ
ные строительные работы к дню откры
тия съезда и сдать электростанцию в 
эксплуатацию к 35-й годовщине Октябрь
ской социалистической революции.

Бригада дизелистов под руковод
ством секретаря комсомольской орга
низации Полины Мизеико за сутки 
утрамбовала в перемычку 20 кубомет
ров шпунта и перекрыла веку Пышму, 
завершив одну из основных задач строй
ки. В бригаде Полины Мизенко отлично 
работают Ангелина Пестова, Анастасия 
Ильиных, Антонина Кадочникова. Сей
час комсомольцы и молодежь Савинской 
ГЭС успешно завершают другую важ
ную часть стройки—бетонирование тур-' 
бинной камеры. Строительство электро
станции уже близко к завершению. Свое 
слово молодые строители держат крепко.

С. СЛЕЗКИН, 
секретарь Пышминского райкома 

ВЛКСМ.

Трудовая победа строителей 
куйбышевской ГЭС

30 сентября строители Куйбышевской 
ГЭС одержали новую трудовую побе
ду — перекрыт проход в перемычке 
русловой части котлована под здание 
гидроэлектростанции, так называемый 
проран.

Как известно, большая часть здания 
ГЭС будет находиться на месте бывшего 
русла Волги. И, чтобы начать здесь 
работу, строители почти половину реки 
отгородили высокой шпунтовой перемыч
кой. Гидромеханизаторы при помощи 
земснаряда окружили стальное кольцо 
перемычки широким земляным валом, а 
для того, чтобы вывезти отсюда плову- 
чую технику, в перемычке был оставлен 
50-метровый проход — проран. Посте
пенно земснаряды были выведены за 
внешнее кольцо перемычки, и гидростро- 
евцы приступили к перекрытию прорана.

Высокая честь закончить перекрытие

русловой части котлована выпала кол
лективам производителей работ Г. Мо
розова и К. Мартиросова. Работу нача
ли в 12 часов сразу с двух сторон про
хода. В центре прорана был поставлен 
красный флаг. На чуть видный из воды 
песчаный вал непрерывным потоком уст
ремились доверху нагруженные грунтом 
мощные самосвалы.

Откачка воды началась в 14 часов.
В 21 час перекрытие прорана было за

кончено. Откачка воды из русловой ча
сти котлована продолжается.

После завершения этой работы на 
Куйбышевской ГЭС наступит новый 
этап работы. Обнажение дна в русловой 
части котлована даст возможность при
ступить к земляным работам на всем 
протяжении будущего здания крупней
шей в мире гидроэлектростанции.

(ТАСС).

На снимках вы видите трех та- 
гильчан. На различных заводах ра
ботают они, различные у них про
фессии. Но их объединяет одно об
щее—желание встретить XIX съезд 
партии трудовыми подарками. Ва
лентина Логинова считается луч
шим лаборантом химгруппы на кок-

ЬЛ

сохимическом заводе. Бурщик Вы
сокогорского рудника Александр 
Груздев выполняет норму на 120— 
150 процентов, и одновременно на

отлично учится в горно-металлурги
ческом техникуме. Комсомолка от- 
лившица готовых изделий треста 
Тагилстрой Надежда Коваль 
дает за смену 200 и более процен
тов.

Снимки Я. Куинна.



С ПЕРВЫХ ДНЕЙ УПОРНО УЧИТЬСЯ!
★

Из года в год
★ ★

ХОРОШЕЕ НАЧАЛО

Перед входом на фабрику «Уралобувь» 
висит объявление: «День занятий круж
ков комсомольско-молодежной политсе
ти — вторник. Первое занятие состоит
ся 30 сентября».

В два часа во всех цехах фабрики 
начались занятия кружков для тех, кто 
работает во вторую смену. В красном 
уголке четвертого пошивочного цеха со
брались изучающие биографию товари
ща Сталина. Пропагандист тов. Бейм 
рассказывает слушателям о подпольной 
работе революционеров, о тех трудно
стях, которые встречались на их пути, 
о преследованиях царской полиции.

Девушки давно готовились к первому 
занятию. Они купили книги, которые им 
предстоит изучать в течение года Перед 
каждой — новенькая тетрадь с аккурат
но написанными -темой и планом заня
тий. Многие из слушательниц кружка- 
стахановки. Вчера, например, Полина 
Закабалдина выполнила свою дневную 
норму на 200 процентов, Она недаром 
считается в цехе лучшей обтяжчицей. 
Работница затяжного участка Тамара 
Плотникова тоже дала в прошлую сме
ну две нормы. Сегодня рва довольна 
еше и тем, что все девушки пришли на 
занятие, ведь Тамара—староста кружка.

Рядом, в кабиц^тя начальника цеха, 
занимается нач;<ъпый комсомольский 
политкружок. Внимательно слушают де
вушки. пропагандиста. Видно, что 
они немного взволнованы. Взволнована 
и пропагандист Татьяна Наумова, рабо
тающая мастером третьего участка. Для 
нее сегодняшнее занятие — тоже первое. 
Она только в августе закончила курсы 
пропагандистов.

Во время своей беседы Татьяна На
умова приводит интересные примеры из 
художественной литературы, газет, жур
налов и советских кинофильмов. Нака

нуне она много и старательно готови
лась к своей встрече со' слушательни
цами кружка.

«Понятно ли я рассказываю? Хорошо 
ли усваивается материал?» — все время 
думала она, окидывая проницательным 
взглядом своих слушательниц. Но де
вушки слушали с увлечением, задавали 
вопросы.

Значит — все хорошо.
А в это время комсомольцы и моло

дежь, работающие в первую смену, го
товятся к занятиям кружков, которые 
начнутся в 4 часа.

...Маргарита Найданова, работница за
готовочного отделения модельного цеха, 
каждый день вместо трех пар обу
ви заготовляет шесть и даже семь. Си
стематически по две с половиной нормы 
выполняет Надежда Перерва. Вся ее 
продукция — отличного качества. Не 
намного отстают от них Зоя Ворожцова 
и Катя Якушкина. Все четыре девушки 
работают рядом. Все вместе они идут 
сейчас на занятие кружка по изучению 
биографии товарища Сталина.

У Надежды сейчас много заботы: 
нужно предупредить всех девушек о за
нятии. Из 20 комсомольцев этого цеха 
в кружок записалось 15 человек. Осталь
ные учатся в школе рабочей молодежи.

В этот день на фабрике «Уралобувь» 
прошли занятия в 14 кружках комсо
мольской политсети.

В ТУРУНТАЕВ.
* * *

НА СНИМКЕ; пропагандист И. Л. 
Брегман проводит первое занятие 
комсомольской политшколы второго 
года обучения.

Снимок И. Пашкевича.

В этот день на Свердловском мясо
комбинате, как и на многих других 
предприятиях, должны были начать ра
боту комсомольские политкружки.

Утром пропагандисты вспомнили, что 
вечером — первое занятие, а списков 
слушателей нет. Опи до сих пор у секре
таря комитета комсомола В. Завьялова. 
Секретарь же с утра на комбинате не 
появлялся. Когда во второй половине 
дня списки, наконец, нашлись, оказа
лось, что в числе слушателей кружка по 
изучению биографии товарища Сталина 
значатся комсомольцы, которые давно 
не работают на комбинате. Такие же 
несуществующие слушатели были и в 
списках других политкружков.

В 5 часов по-одному молодые рабочие 
начали собираться. На занятие кружка 
по изучению биографии товаоища 
Сталина явилось 1 человека из 12, немно
гим больше пришло и на занятие на
чального политкружка. А во второй на
чальный политкружок, которым руково
дит член комитета, ответственная за 
политмассовый сектор, тов. Бараков- 
ских, вообще никто не явился.

В кружке по изучению «Краткого кур
са истории ВКП(б)» собрались почти 
все слушатели. Но и здесь занятия не 
состоялись—пропагандист почему-то под
готовился по восьмой главе, хотя надо 
было начинать с первой. Пришлось огра
ничиться выборами старосты.

Таким образом, начало нового учеб
ного года на мясокомбинате было со
рвано. Секретарь комитета комсомола 
В. Завьялов так и не побывал в комите
те, не поинтересовался, как прошло пер
вое занятие.

Правда, в этот день на комбинате бы
ла секретарь райкома комсомола тов. 
Бескаравайпая. Узнав, как идет подго 
тонка к началу занятий, она ограничи 
лась этим и ушла на другое предприя
тие. Работники райкома комсомола и 
раньше знали, что подготовка к новому 
учебному году в сети политпросвещения 
на Мясокомбинате идет неважно, но во
время предупредить ошибки не помогли.

В прошлом году оба политкружка на 
комбинате не закончили программу. Как 
видно, выводов из этого не сделано ни
каких.

Комитет снова не подготовился к но
вому учебному году. Г. Корнеева и 
Р. Бараковских, которые отвечали за 
эту подготовку, халатно отнеслись к по
рученному делу. Надеясь друг на друга, 
они отложили составление списков слу
шателей на .последний день. И даже сей 
час, когда уже пора начинать занятия, 
никто не может сказать, сколько вооб 
ще будет работать кружков. За не
сколько дней до начала учебного года 
их намечалось пять, за день — четыре, 
в день занятий оказалось всего три. но 
и те не смогли начать работу.

А. АНИСИМОВ.

Отчеты и выборы в комсомольских организациях

„Собрание переносится 
на завтра-“

На бревенчатой стене проходной буд
ки Успенской бумажной фабрики висит 
объявление:

«21 сентября, в 5 часов вечера, в 
клубе, состоится комсомольское отчетно- 
выборное собрание... явка всех членов 
ВЛКСМ обязательна...».

Стрелки на часах показывали без 
пяти минут пять. В фойе клуба, иод 
звуки радиолы, кружилась молодежь. 
У столика, возле двери, сидел паренек, 
отмечая присутствующих. К нему то
ропливо подошла секретарь комитета 
ВЛКСМ Тася Елисеева. Взглянув на 
часы, она с беспокойством спросила:

— Много явилось?
— Пока только тридцать человек.
Тася побежала на сцену, где за сто

лом сидели секретарь Тугулымского 
райкома ВЛКСМ тов, Перунова и се
кретарь партбюро фабрики тов. Чемя- 
кин.

— Что же делать? — спросила с 
тревогой Тася, — Уже пять ча
сов, а комсомольцев нет и половины,

Срочно были составлены списки от
сутствующих. Комсомольских группор- 
гов обязали привести всех своих ком
сомольцев. Время шло Молодежь уже 
забеспокоилась: будет ли собрание? И 
лишь в половине седьмого, когда воз
вратились группорги и стало ясно, что 
отсутствующие не придут, Тася объя
вила:

— Собрание переносится на завтра...
Комсомольцы молча разошлись. Тася 

Елисеева и тов. Перунова рассматрива
ли списки.

...Печорин... отправился на гулянье. 
Зюркалов, Васильев... тоже на гулянье. 
Зоя Васильева — дома, на собрание 
итти не хочет. Петров копает дома кар
тофель, — читала Тася.

— Нет, неудачный день мы выбра
ли, — сказала тов. Перунова. — Вос
кресенье, поэтому многие и не явились.

— Если бы на другой день назна
чить, все было бы хорошо, — согласи
лась с ней Тася. — Ведь каждый про
читал бы, где и когда состоится собра
ние.

Действительно, о времени и месте их 
проведения всегда оповещается красоч
но оформленными объявлениями, во
время вывешенными на видных местах. 
Комсомольские группорги также прове
ряют, все ли знают о предстоящем со
брании.

Но это все-таки помогает мало. За 
год здесь не было случая, чтобы холь 
один раз все комсомольцы собрались 
вместе, всегда из 90 человек приходит 

не более 50. Неохотное посещение со
браний — явление обычное. Это оцен
ка работы комитета ВЛКСМ. Сколько 
раз членам его приходилось оглядывать- 
полупустой зал, где обычно собирались 
комсомольцы, и никогда они не задумы
вались над тем, почему В. Печорин и 
В. Васильев предпочитают гулянку ком
сомольской работе, почему 3. Васильева, 
В. Беляев и многие другие считают, 
что лучше заняться своими личными 
делами, чем присутствовать на комсо
мольском собрании. II напрасно пытают
ся тт. Елисеева и Перунова объяснить 
срыв отчетно-выборного собрания тем, 
что оно было назначено на «неудач
ный» день.

Не любит успенская молодежь своих 
собраний, не любит потому, что говорить 
на них о чем-либо — мало толку: все 
равно к замечаниям никто не прислу
шивается.

Много раз высказывали комсомольцы 
своп пожелания, чтобы сделать комсо
мольскую жизнь интересной и содер
жательной. Много раз и комитет прини
мал хорошие решения, но он так ниче
го и не сделал, чтобы эти пожелания и 
решения были выполнены. Еще в на
чале этого года комсомольцы хотели со
здать несколько спортивных секций, но 
А. Солобоев, ответственный за физ
культурную работу, повел дело так, что 
до сих пор нп один молодой рабочий не 
сдал нормы на значок ГТО. Скучно мо
лодежи и в кружках художественной 
самодеятельности, занимается в них 17 
человек. За год только один раз они 
выступили на сцене. А ведь было вре
мя, когда клубная самодеятельность за
нимала первое место в районе. Правы 
комсомольцы и тогда, когда говорят, что 
молодежь фабрики не знает, какие за
дачи ей нужно решать на производстве. 
Ответственные за производственный 
сектор Р. Пыжьянова и А. Бойко так 
беззаботно отнеслись к порученному 
делу, что в цехах нет ни социалисти
ческого соревнования среди молодых ра
бочих, ни наглядной агитации. Члены 
комитета даже не знают, сколько на 
фабрике молодых стахановцев.

Конечно, в том, что сорвалось собра
ние, виноваты и сами комсомольцы, не 
явившиеся на него. Но еще больше вины 
ложится на комитет, ибо молодежь, не 
чувствуя руководства, все меньше и 
меньше интересуется комсомольской 
рабртой, увлеклась ненужными делами, 
не зная, куда приложить свои силы.

н. дядиков.
Тугулымский район.

Всяк себе хозяин
Летний сезон подходит к концу. И 

только сейчас, когда уже трудно изме
нить что-либо в работе секций по лет
ним видам спорта, когда наступил мо
мент подвести итог спортивного лета, 
некоторые коллективы физкультуры и 
советы добровольных обществ увидели 
вдруг, что не сделали очень многого. 
Тщетно пытаются они наверстать упу
щенное, выполнить в одну-две недели 
работу, которая намечалась на целый се
зон.

Удивляться тут нечему. Эти низовые 
коллективы не получали во-время долж
ного руководства. Например, в област
ном совете «Медик» особенно у пред
седателя ДСО тов. Постылякова ни 
сейчас, ни раньше плохая работа в кол
лективах не вызывала тревоги. А ведь в 
этом обществе план подготовки значки
стов ГТО выполнен лишь на 50 про
центов, за весь сезон не подготовлено 
ни одного спортсмена перворазрядника 
по' легкой атлетике.

Никакого напряжения, ни малейшего 
чувства ответственности нет в работе 
тов. Постылякова. Поругают его где- 
либо — смолчит, стерпит, пообещает 
исправить и ничего не сделает. Да и 
когда делать? С 10 до 12 часов дня 
председатель разговаривает по телефо
ну и собирает сведения, которые уже 
есть у инструктора облсовета тов. Ру- 
башина. Никаких указаний во время этих 
разговоров первичным организациям он 
не дает. С 12 до 1 часу — сидит за сто
лом и придумывает какие-то новые фор
мы для финансовых и других отчетов. 
Затем разрывает исписанную бумагу и 
удаляется на перерыв до... 4 часов. Три 
вечерних часа уходят на разговоры, по
иски утерянных бумаг в столе, сбор раз
личных документов, без толку разбро

санных в течение дня. Ровно в 7 часов 
конец работы. И один за другим 
идут дни, похожие друг на друга, не 
приносящие никакой пользы руководи
мому тов. Постыляковым спортивному 
обществу.

Даже заседание президиума област
ного совета он не пытался собрать во.т 
уже в течение пяти месяцев.

О плановости в работе совета, о ре
шении важных вопросов, подсказывае
мых жизнью, не может быть и речи. 
Правда, председатель совета в третьем 
квартале решил заслушать на заседании 
президиума большинство председателей 
ДСО первичных коллективов о выполне
нии плана подготовки значкистов комп
лекса «Готов к труду и обороне СССР» 
и провести собрание физкультурного ак
тива. Квартал прошел, но не сделано ни 
того, ни другого.

Трата времени по пустякам, пол
ный отрыв от спортивных организа
ций, бесплановость в работе приводят 
тов. Постылякова к тому, что он не 
имеет широкого актива, не советуется и 
не обращается за помощью к опытным 
спортсменам, тренерам, преподавателям 
физкультуры учебных заведений. А если 
бы он систематически бывал в организа
циях, интересовался, чем они живут; что 
требуется сделать для исправления ра
боты, тогда нашлись бы и дела, на ко
торые следовало потратить время. 
Тогда бы и итоги выполнения плана 
развития физкультурно-массовой работы 
«Медика» не были так плачевны.

Большую роль в жизни каждого об
ластного совета ДСО играют коман
дировки председателя, инструкторов и 
членов президиума в города и районы 
области. Там ждут руководителей, их 
советов и помощи. Правильное и четкое 

распределение командировок позволяет 
своевременно устранять недостатки в ра
боте спортивных организаций.

В большинстве же областных советов 
к этому делу относятся формально, 
почти безразлично — лишь бы деньги 
истратить. Яркий пример этому — об
ластной совет общества «Строитель».

Нельзя сказать, что руководители это
го общества не бывают в первичных 
коллективах. Они бывают там и неред
ко. Об этом можно судить хотя бы по 
тому, что все средства, рассчитанные на 
командировки, расходуются полностью. 
Член президиума тов. Тарский, напри
мер, дважды в этом году побывал в 
Алапаевске. Председатель тов. Никитин 
посетил Манчаж, Краснотурьинск, Сухо- 
ложье, инструктор тов. Горев ездил в 
Серов. А вот в города Первоуральск, 
Ревду, Невьянск руководители не суме
ли заглянуть, хотя па жилищном строи
тельстве этих городов работают сотни 
молодых рабочих, среди которых совер
шенно не популяризируются физкульту
ра и спорт, где нет секций, не органи
зуются массовые соревнования.

Но и те командировки, которые совер
шены, в большинстве случаев не прино
сят должных результатов. Например, 
тов. Горев, уезжая в Серов, получил от 
председателя задание провести там от
четно-выборное собрание. Инструктор в 
первый же день пребывания в строи
тельной организации узнал, что здесь 
физкультура и спорт не в почете, нет 
ни одного инструктора-общественника, 
который бы мог руководить спортивной 
секцией, не проводят массовых соревно
ваний. Но тов. Горев не попытался что 
либо предпринять для исправления по
ложения. Он только побывал на собра
нии и уехал. А надо было сделать очень 
многое. Нет инструкторов-общественни
ков — требовалось выявить лучших 
спортсменов и провести с ними хотя бы 
однодневный семинар. Нет секций—на-

до было организовать их и начать заэя- , па 
тия. Физкультурные руководители строи 
гелей Серова не умеют подготовить и 
провести массового соревнования — не
обходимо было научить их, как надо де
лать это, самому принять участие в 
подготовке и проведении одного из со
ревнований. Только тогда командируе
мый может оказать нужную помощь 
спортивному коллективу, когда он будет 
решать вопросы, подсказываемые 
жизнью, а не формально подходить к 
выполнению задания.

Если в областном совете ДСО «Строи
тель» не все благополучно с команди
ровками, то в областном совете ДСО 
«Химик» оставлена без внимания работа 
с кадрами, подбор их и воспитание.

Большинство председателей спортив
ных обществ не имеет семилетнего об
разования, не говоря уже о специаль
ном—физкультурном. Областному сове
ту, прежде всего, следовало бы наладить 
четкую, постоянную учебу кадров. Но 
совет проводит только ежегодные семи
нары, на которых присутствует лишь 
небольшая часть физкультурных работ 
ников. Предсезонных курсов по различ
ным видам спорта, практических заня 
тий опытных спортсменов с председате
лями и инструкторами облсовет «Химик» 
не организует.

Таким образе?,!, четыре основных не
достатка — неправильное использование 
рабочего времени, бесплановость, невер
ное распределение командировок и фор- • 
мяльное отношение к выполнению зада
ния во время их, отсутствие достаточной 
и кропотливой работы по подбору и вос
питанию кадров — сковывают деятель
ность областных советов ДСО «Медик», 
«Строитель», «Химик». Эти же недо
статки в стиле работы присущи област
ным советам спортивных обществ 
«Труд», «Искра», «Буревестник» и мно
гим другим.

Прежде всего вина в этом ложится

самих работников областных сове
тов. Но виноват и областной комитет по 
делам физкультуры и спорта. Совета- 

: ния председателей в инструкторов сбла- 
■ стных советов им тГе созываются, не 
приглашают работников областных сове- 

I тов обществ на заседания областного 
I комитета, не налажен обмен пытом. 
Работники комитета — редкие гости в 
советах. Только однажды в этом году в 
областном совете общества «Строитель» 
побывал инструктор областного комите
та, да и то только ради ревизии доку
ментов. Он не поинтересовался, чем жи
вет общество, в какой помогай нуж
дается.

Большую роль могут сыграть отчеты 
председателя созета на заседании об
ластного комитета. Но этот метод, ког
да-то действенный, сейчас забыт и за 
последние месяцы ни один из руководи; 
телей областного совета не отчитывал- 

’ ся перед областным комитетом по делам 
физкультуры и спорта.

В стороне от руководства советами 
ДСО стоят и обкомы профсоюзов — 
непосредственные их руководители. 
Председатель обкома профсоюзов меди
цинских работников тов. Гаевская знает 
о неблагополучном положении в совете 
спортивного общества, но никаких мер 
не принимает для исправления положе
ния. Больше того, заместитель предсе
дателя обкома союза тов. Вяземская нс 
реагирует на сигналы, поступающие ст 
спортсменов. Однажды инструктор тов. 
Рубашин попытался рассказать ей о 
причинах плохой работы областного со
вета. Тов. Вяземская грубо одернула его.

— Ты не председатель!.. Не суйся 
не в свое дело...

И получается, что председатели об
ластных советов спортивных обществ 
работают по принципу «всяк себе хозя
ин». Они делают все, как захочется, ими 
никто не руководит, никто не контроли
рует их деятельность. П. ЛЫСОВ.



БУДУЩЕЕ НАШЕГО ГОРОДА
Сравнительно недавно, каких-нибудь 

35—40 лет тому назад, с высокого холма 
у западной окраины города можно было 
окинуть взглядом весь Екатеринбург. 
Десяток заводских труб, несколько цер
ковных колоколен, два-три десятка ка
менных особняков на сером фоне одно
этажной деревянной застройки — таким 
был внешний облик города в дореволю
ционное время.

Старый Екатеринбург не имел ни во
допровода, ни канализации, ни трамвая. 
В городе было мало зеленых насажде
ний, уличного освещения, мощеных 
дорог.

Великая Октябрьская социалистиче
ская революция в корне преобразила 
облик городов нашей Родины. На месте 
бывшего уездного Екатеринбурга вырос 
крупный социалистический Свердловск— 
город трудовой славы, любовно назы
ваемый в народе столицей сталинского 
Урала.

Чтобы яснее представить величие пре
образований и роста Свердловска за 
годы сталинских пятилеток, сравним не
которые цифры:

Мощность промышленности Свердлов- 
ека почти в тысячу раз больше ека
теринбургской. Территория города 
увеличилась более, чем в шесть 
раз. Несоизмеримо выросла его культу
ра. В Екатеринбурге не было высших 
учебных заведений, в Свердловске — 
одиннадцать крупных институтов, около 
40 техникумов, более сорока научно- 
исследовательских институтов, много 
клубов, парков, стадионов, театров и 
кино.

За короткое время в' Свердловске по
строены гиганты социалистической Ин
дустрии — Уралмашзавод, Уралхим- 
машзавод заводы «Уралэлектроаппа- 
рат», Турбомоторный и много других 
первоклассных промышленных предприя
тий. Создан огромный комплекс зданий 
одного из крупнейших высших учебных 
заведений страны — Уральского поли
технического института. Возведены кор
пуса многочисленных медицинских уч
реждений, школ, больниц, детских са
дов и яслей. Построены кварталы мно
гоэтажных жилых домов и администра
тивных зданий на улицах Ленина, Ма 
лышева, Луначарского и других.

Быстро растет Свердловск и еще бы
стрее будет расти дальше. Наши социа
листические города в отличие от капи
талистических развиваются по единому 
плану, составленному в интересах со
ветского парода Таким планом и яв
ляется проект планировки или так назы
ваемый генеральный план города, пред
ставленный в настоящее время на рас
смотрение и утверждение правительству.

Этот проект разработан с учетом пер 
спективы развития города на 20—2р лег 
и с более подробным определением 
объема работ первой очереди строитель
ства на ближайшие десять лет.

Если на плане города отметить крас
ными точками места, где сегодня ве
дутся строительные работы, а в недале
ком будущем будут строиться новые 
большие здания, то в центре Свердлов
ска эти точки сольются в линии и пят
на.

Уже сегодня в Свердловске соору
жается около ста капитальных жилых 
и общественных зданий высотой в три и 
более этажей и проектируется к строи 
тельству в будущем году около 150 
многоэтажных зданий

Пройдемте по ул. им. Ленина. Сейчас 
на ней возводится девять крупных зда
ний, а запроектировано в два-три бли
жайшие года построить еще 18. На ули
це Якова Свердлова начато три, а к бу
дущему году развернется строительст
во 8 домов. На улицах Малышева, 8 Мар
та, Белинского и Луначарского сегодня 
сооружается 8, а в 1953 году планирует
ся строительство 15 зданий.

Быстро застраиваются центральные

Через год на углу улиц Баумана и Краснофлотской в Куйбышевском районе развернется строительство 
этого жилого 76-квартирного дома с двухзальным кинотеатром.

в Свердловске, который начнет претвоПроект публичной библиотеки 
ряться в жизнь в 1953 году.

улицы новых районов города; в Орджо- 
никидзевском — улица-Сталина, в Куй
бышевском — улица Баумана, в Чка
ловском — улица Грибоедова. В первых 
этажах жилых домов размещаются ки
нотеатры, библиотеки, детские сады, 
ясли и магазины.

Сегодня в Свердловске строится 4 но
вых клуба, на днях сданы в эксплуата
цию 3 новые школы. В будущем году 
начнется строительство нового зоологи
ческого парка, стадиона «Металлург» на 
25 тысяч мест, большой Государствен
ной библиотеки и нескольких крупных 
школ.

Современный крупный город пронизан 
множеством инженерных коммуника
ционных сетей водопровода, канализа
ции, электроснабжения, теплофикации и 
связи. Часто на улицах Свердловска вы 
видите глубокие канавы и траншеи, в 
которые укладываются кабели, чугунные 
и бетонные трубы. По ним идет элект
роэнергия к моторам, осветительным 
приборам и аппаратам связи, идет вода, 
сбрасываются грязные и ливневые во
ды к очистным сооружениям. В 
недалеком будущем по трубам потечет 
тепло для цен трального отопления домов 
и газ для бытового потребления насе 
ления.

Чтобы улучшить условия перемещения 
жителей и обеспечить нормальное дви
жение быстро растущего городского 
транспорта, в Свердловске ведутся боль
шие работы по мощению и асфальти
рованию дорог и тротуаров, прокладке 
новых линий трамвая и троллейбуса, 
строительству мостов и путепроводов.

Какова перспектива нашего города, 
намеченная проектом планировки?

Мы живем в пору постепенного пере
хода от социализма к коммунизму. То, 
что строится сегодня, будет служить лю
дям, живущим при коммунизме. Поэтому 
очень важно при решении государствен
ных задач наиболее полно воплотить в 
проекте планировки города великий 
сталинский принцип заботы о человеке.

В городе максимально будут оздоров
лены жилые территории. Промышлен
ность не должна вредно влиять на здо
ровье людей. Поэтому в санитарных 
целях вокруг заводов создадутся зоны 
зеленых насаждений. С этой : целью 
осушатся болота, и на их месте выра
стут лесопарки.

Представьте себя в самолете, летяшем 
на высоте 2000 метров над городом, в 
погожий летний день 1965 года.

Прежде всего ваше внимание при
влечет зеркальная гладь больших и ма
лых водоемов в обрамлении темной зе
леной полосы, пересекающей город с се
веро-запада на юго-восток. Это река 
Исеть с прудами по ее течению—Верх- 
Псетским. Городским, прудом у папка 

культуры и НижнеИсетским, по берегам 
которых созданы городские скверы, са 
ды и парки.

Воды Исети значительно пополнены 
за счет реки Чусовой, соединенной с ней 
каналом, а русло изолировано от стоков 
грязной воды и очищено.

Привлекает внимание широко раз
ветвленная сеть городских улиг и ма
гистралей. Четкая, широкая линия 
опоясывающая основной массив горо
да, — это кольцевая магистраль, объ
единяющая все районы Свердловска. 
Проходит она по Орджоникидзевскому, 
Кировскому, Ленинскому районам и да
лее — через Молотовский и Ка1 анович- 
ский районы направляется вновь на со
единение с Орджопикидзевским. Эта, 
большой протяженности, широкая ма
гистраль избавляет центр города от пе
регрузки транспортом и взаимно связы
вает между собой некоторые разроз
ненные сейчас районы.

Прямая линия, пересекающая город с 
севера на юг, протяженностью более 
двадцати километров, — новая важная 
магистраль Свердловска. Она проложена 
по Пышминскому тракту, шоссе УЗТМ. 
ул. Луначарского и Челябинскому трак 
ту.

Наиболее отчетливо заметна линия 
проходящая через центр города с запа
да на восток от медицинского- до поли
технического института. Это главная ма. 
гистраль города — улица Ленина с па 
радными площадями, бульварами в 
скверами на всем ее протяжении.

В центре города белокаменный массив 
многоэтажных домов с темнозелеиымп 
полосами садов, скверов и бульваров, 
с высотными зданиями, построенными в 
наиболее интересных по рельефу и пла
нировке местах. Жилые кварталы и за
водские корпуса все больше теряются 
среди зелени, а у горизонта совсем уто 
пают в мощном зеленом кольце, окру
жившем Свердловск.

Над городом не видно дымки, харак
терной в прошлом для крупных про
мышленных центров. Это произошло по
тому, что дым от заводов улавливается 
специальными установками — фильтра 
ми, а многочисленные в прошлом котель
ные заменены единой системой тепло
снабжения и газоснабжения. Теплоцен
траль и газовый завод расположены за 
пределами города.

Пройдет немного времени, и все это 
вы увидите наяву. Архитекторы и строи
тели не пожалеют сил, чтобы с честью 
выполнить наказ трудящихся — сделать 
благоустроенным и красивым наш род
ной город.

А. ВИЛЕСОВ, 
заместитель начальника отдела 

по делам архитектуры исполкома 
горсовета.

Безразличны к нарушителям 
дисциплины

— Как же получилось, Масленников, 
что вы за десять дней сделали два про
гула?

Николай Масленников, небрежно от
кинувшись на спинку стула, смотрит в 
окно и молчит. Обернувшись, он резко 
бросает:

— Что об этом говорить? Хватит!
— А вы не горячитесь. Расскажите.
Успокоившись, он начинает говорить 

Четырнадцатого августа не явился в 
вечернюю смену потому, что проспал, а 
двадцать второго пришел на работу 
пьяным и его отправили домой.

Этот последний случаи переполнил 
чашу терпения, и Масленникова уволи
ли с завода.

Николай Масленников — молодой ра- 
бочий, но уже сумел переменить не
сколько предприятий, и профессий. В 
1943 году в Сысертском ремесленном 
училище он получил квалификацию по
мощника машиниста паровоза. Спе
циальность не понравилась ему и уже 
через три года он перешел в Красно- 
уфимский лесокомбинат. Еще через два 
года он поступил прессовщиком на 
Свердловский завод резиновых техниче
ских изделий. Но и эта работа показа
лась ему не по душе. Относился он к 
пей плохо. Через восемь месяцев его пе
ревели в подсобные рабочие И Маслен
ников попрежнему недобросовестно отно
сился к порученному делу, приходил на 
работу в нетрезвом виде, делал при
писки к выполнению задания. Дирек
ция не раз предупреждала его, объяв
ляла выговор.

А как же отнеслись комсомольцы це
ха формовых технических изделий к 
поступкам Масленникова? Они занима
ли нейтральную позицию. Секретарь 
бюро Антонина Молодчикова считала, 
что так как Масленников не, комсомо- 1 
лец, то его поведение не должно было 
тревожить цеховую организацию.

Воспитание молодежи в духе комму
нистической сознательности, трудовой 
дисциплины — первейшая обязанность 
комсомола. Об этом забыли комсомольцы 
цеха.

Комсомольские активисты обычно ра
ботают с передовой молодежью, гото
вят ее к вступлению в комсомол, а за
ниматься с теми, кто нарушает трудо
вую дисциплину, считают бесполез
ным — все равно, мол, их уволят с за- 
ьода, не стоит напрасно терять время.

„ОТСЕВ-ДЕЛО ОБЫЧНОЕ...“

По следам наших выступлений

Преподаватель биологии седьмого 
класса школы рабочей молодежи № 40 
тов. Еникеева вошла в класс и остано
вилась в растерянности: половина 
стульев пустовала.

— Где же остальные? — спросила 
она.

— Не хотят учиться, — ответил 
кто-то из присутствующих.

Теперь преподаватель начинает при
выкать к полупустому классу. Из 24 
учащихся двух седьмых классов при 
Свердловской табачной фабрике каждый 
раз присутствуют на занятиях четырна
дцать-пятнадцать человек.

Бросившая учебу машинистка, набив
ного цеха Хаиса Сатдарова рассказывает:

— Пристали ко мне Соня Казанце
ва — секретарь комсомольской органи
зации—и председатель фабричного ко
митета тов. Турулова: учись да учись. 
Вот и записалась в школу, чтобы от 
них отвязаться. А учиться мне зачем: 
норму я перевыполняю, работа меня 
устраивает.

Таким же методом вовлекали в школу 
и остальных рабочих. Решил комитет 
комсомола провести в двух сменах со
брания, посвященные учебе, но провел 
только в одной. Провел плохо, неподго
товленно. Никто из комсомольцев, 
успешно учившихся в школе, не высту
пил на собрании, не поделился своим 
опытом. Ограничились скучной инфор- 
'нацией секретаря комитета о неорга
низованно прошедшем учебном годе. 
Наметил комитет провести вечер на эту 
же тему с выступлениями тех, кто учит

«Стоит лишь захотеть» — под таким 
заголовком 15 сентября была опубли
кована статья в газете «Па смену!». В 
ней говорилось о плохой работе с моло
дыми художниками-любителями на 
Кушвинском металлургическом заводе.

Поэтому неудивительно, что уволь
нения нарушителей, дисциплины, как 
мера наказания, за последнее время на 
заводе стали часты, Так недавно были 
уволены Александра Абраменко и Ва
силий Шитов из цеха формовых резино
вых изделий, Тамара Громова и Марга
рита Большакова из цеха рукавных 
изделий.

Увольнение, — это самый легкий спо
соб борьбы с нарушителями дисципли
ны. Надо постоянно, неустанно вести 
воспитательную работу среди молодежи. 
А на заводе часто бывает так, что ком
сомольские активисты об отдельных 
случаях трудовой дисциплины узнают 
из приказа директора.

Случаи нарушения дисциплины — 
прогулы, опоздания — редко обсуж
даются на собраниях. Притом, обычно 
рабочего критикуют, выносят взыска
ния, по никогда не интересуются его 
бытом, его духовной жизнью.

Прессовщица цеха формовых резино
вых изделий Пина Левинских шесть 
дней подряд не выходила на работу. И 
никто из комсомольцев не поинтересо
вался, что же случилось с девушкой.

Комитет комсомола, возглавляемый 
Виктором Старшиновым, мало занимает
ся воспитанием социалистической дис
циплины труда у молодых рабочих. В 
цехах совсем не читаются лекции и до
клады о коммунистическом воспитании. 
Не используются стенпые газеты, юмо
ристические листки. Только в цехе 
оплеточных изделий комсомольцы вы
пускают «Крокодил», где иногда появ
ляются заметки о нарушителях дисцип
лины. В других же цехах прогульщиков 
совсем не критикуют.

Комитет комсомола мог бы организо
вать встречи молодежи с кадровыми ра
бочими, которые рассказали бы о тра
дициях рабочего класса, о его сплочен
ности и дисциплине, помогавших до
биваться побед в классовой борьбе. Эти 
встречи привили бы молодым рабочим 
любовь к родному заводу, чувство от
ветственности за выполнение производ
ственной программы.

Воспитание у молодежи коммуни
стического отношения к труду — важ
нейшее дело комсомола. Этим повсе
дневно должны заниматься комитет 
комсомола, цеховые бюро, комсомольцы;

Н. КОЧЕРГИНА.

ся в школе, но кроме танцев ничего по 
сумел организовать.

Между тем, молодые рабочие • не
серьезно отнеслись к учебе. Многие по
давали заявления, не подумав, лишь бы 
отделаться. В молодежной бригаде тов. 

¡Кабалиной записались в школу почти 
все юноши и девушки—около тридцати 
человек, а посещают занятия только 
двое.

[ — Отсев у нас дело обычное, — 
спокойно говорит тов. Казанцева. — 
Ничем нашу молодежь не заинтере
суешь.

Фабричный комитет позаботился в 
этом голу о том, чтобы занятия седь
мых классов проходили на фабрике. 
Выделил помещение, оборудовал его, 
закупил наглядные пособия. Но о самих 
учащихся не полумал. Многих из них 
отправили на уборочную, хотя была 
возможность заменить их теми, кто не 
учится.

На фабрике существует неправильно! 
мнение, что учебой молодежи должен 
заниматься только комитет комсомола. 
Руководители, старые кадровые рабочие, 
мастера, бригадиры не считают своей 
обязанностью воспитывать у своих под
чиненных стремления к знаниям.

Отсев будет продолжаться до тех пор, 
пока комсомольцы, кадровые рабочие и 
руководители фабрики не поймут, что 
учеба молодежи — кровное дело каж
дого из них и не станут принципиально 
осуждать в коллективе все случаи не
посещения школы.

В. чоповскин

'

Секретарь комитета ВЛКСМ Кушвин- 
ского металлургического завода тов. 
Качин сообщил редакции, что факты, из
ложенные в статье, подтвердились. Сей
час кружок ИЗО организован и начал 
свою- работу.



а А РУБЕЖОМ

ОБЗОР ТЕЛЕГРАММ ТАСС
В ЧЕСТЬ XIX СЪЕЗДА 

ВКП(б)
В эти дни сотни тысяч трудящихся 

Стран народной демократии, строящих 
новую жйзнь, трудятся с особенным 
вдохновением. Они, как и народы Со
ветского Союза, готовят XIX съезду 
ВКП(б) достойную встречу.

Огромный трудовой подъем царит сей
час на фабриках и заводах Румынии. Со
циалистическое соревнование, развернув
шееся в честь XIX съезда ВКП(б), охва
тило всю страну. В первых рядах со
ревнующихся идут коллективы фабрик и 
заводов города Сталин. В счет октября 
выпускают продукцию рабочие трактор
ного завода. На почетную вахту стал 
коллектив Хунедоарского металлургиче
ского завода имени Г. Георгиу-Деж. На 
этом предприятии нет ни одного члена 
Румынской рабочей партии, не перевы
полняющего производственные задания.

С энтузиазмом трудятся рабочие и 
инженерно-технические работники про
мышленных предприятий Бухареста. 
Октябрьский план досрочно выполнен на 
104 предприятиях румынской столицы.

Новыми производственными достиже
ниями отмечает предстоящий съезд и 
румынская молодежь. На трудовую вах
ту в честь съезда стали тысячи юношей 
и девушек. Молодые производственники 
Сибиуского машиностроительного заво
да систематически выполняют сменные 
нормы на 200—300 процентов. Моло
дежь многих предприятий Бухареста, 
успешно выполнив сентябрьские произ
водственные задания, дает продукцию в 
счет октября.

Широко развернулось социалистиче
ское соревнование в честь предстоящего 
XIX съезда на предприятиях Болгарии. 
Сотни предприятий в сентябре рапор
товали о досрочном выполнении произ
водственных планов. Строители кани
фольного завода, например, добились 
крупной производственной победы Вы
полнит план по веем показателям, они

В Народной Республике Албании на реке Мати строится гидроэлек
тростанция. К ней проводится дорога Улза—Милот—Бурель. Ее называют в 
Албании «Дорогой света». На сооружении дороги работает много молоде
жи. Среди строителей хорошо известна бригада девушек из высокогорного 
района Тропой, возглавляемая учительницей Айше Дочи.

НА СНИМКЕ: ударницы и» бригады девушек Бутье Малья и Шоте 
Арифья. Снимок С. Алитовского (Фотохроника ТАСС).

Книги, возвращенные к жизни
На столе реставратора — древние ру

кописные книги. Прикосновение к их 
страницам грозит неприятными послед
ствиями — бумага может превратиться в 
мельчайшие крупицы...

Опытный реставратор Л. В. Крутец- 
кая вместе со своими молодыми помощ
никами Тамарой Субботиной и Евдоки
ей Гусишной принимается за сложную и 
кропотливую работу. С помощью науч
ных методов реставрации и аппаратуры 
они осторожно очищают листы от I ряз- 
ных пятен, укрепляют слабые страницы 
химическим составом, накатывают на 
них прозрачную конденсаторную бума
гу. Многие листы сцементированы пле
сенью. Чтобы их разнять, приходится 
пользоваться не только скальпелем, но и 
паровой ванной. Отверстия в бумаге 
умело заделываются кусками однотип
ной старинной бумаги, тщательно выре
занной по контуру выпадов.

Сотрудникам лаборатории консервации 
и реставрации документов Академии на
ук СССР приходится много трудиться. 
Отсюда отсылаются в библиотеку Акаде
мии наук СССР полностью восстановлен
ные старинные рукописи. Здесь прошли 
«курс лечения» «Триодь цветная», со
стоящая из 300 листов, «Пролог», годер

на два месяца ранее срока закончили 
сооружение котельной.

Как сообщает польская печать, сорев
нование, начавшееся в честь XIX съезда 
ВКП(б), охватило всю страну.

В Силезии в соревнование включились 
88 тысяч рабочих угольной промышлен
ности, на предприятиях Лодзи и Лод- 
зинского воеводства — более 150 тысяч 
рабочих. Поступающие с мест сведения 
свидетельствуют о том, что соревную
щиеся коллективы предприятий успешно 
выполняют взятые на себя обязатель
ства.

Многие предприятия досрочно выпол
нили план третьего квартала.

КОНГРЕСС СТОРОННИКОВ 
МИРА СТРАН АЗИИ 
И ТИХОГО ОКЕАНА

Второго октября в столице Китайской 
Народной Республики — Пекине начал 
свою работу Конгресс сторонников 
мира стран Азии и Тихого океана. Это
му Конгрессу, созываемому по инициати
ве китайского народа, предшествовала 
большая подготовительная кампания. На 
Конгресс прибыли сотни делегатов всех 
стран Азии и Тихого океана, представ
ляющие самые широкие слои населения, 
без различия расы, религии и полити
ческих убеждений.

Всему миру известно, что на Конгрес
се сторонников мира стран Азии и Ти
хого океана будут обсуждаться важные 
вопросы, касающиеся мира, безопасно
сти, национальной независимости, эко
номических и культурных отношений на
родов стран Азии и Тихого океана. Эта 
высокая цель Конгресса находится в 
полном соответствии с волей и требова
ниями всех миролюбивых людей всего 
мира. Поэтому сотни миллионов людей 
тепло встречают и поддерживают этот 
Конгресс мира.

Китайская газета «Женьминьжибао», 
отмечая огромное значение Конгресса, 
указывает, что он явится большим вкла- 

жащий 480 страниц, старинный сборник 
«Лечебных советов» и другие материа
лы, представляющие большой интерес 
для исследователей. Все это — только 
незначительная часть книг, возвращен
ных за последнее время к жизни рестав
раторами. Недавно в лабораторию по
ступила миниатюрная книжка. Ее обна
ружили в фондах академической библио
теки. Это был уникальный экземпляр 
«Генеральных сигналов, надзираемых 
во флоте его царского величества», на
печатанный в Москве по повелению Пет
ра Первого в мае 1708 года. В связи 
с предстоящим ее выпуском Петр Пер
вый писал И. А. Мусину-Пушкину, ве
давшему тогда печатным делом. «Спи 
сигналы вели напечатать мелкой пе
чатью, как наискорее, а книжки б были 
таковы величиною как здесь очерчено, 
чтоб в кармане можно носить»...

Это указание было полностью выпол
нено. «Генеральные сигналы» — заме
чательный образец русского полиграфи
ческого искусства того времени — были 
изданы размером 6X10 сантиметров. 
Реставрация ценной книги потребовала 
больших усилий.

До сего времени считалось, что треть
ей по счету книгой русской гражданской 

дом в дело борьбы за мир и вместе^ с 
тем откроет широкие пути для установ
ления культурных связей и дружествен
ных отношений между народами стран 
Азии и Тихого океана.

В адрес Конгресса поступило и про
должает поступать из всех стран мира 
множество приветственных телеграмм и 
посланий от комитетов борцов за мир и 
других демократических организаций.

Как сообщает зарубежная печать, 
Конгресс сторонников мира стран Азии 
и Тихого океана вызвал огромный ин
терес у демократической общественности 
США. Американская реакция предпри
нимает все меры, чтобы заглушить голо
са сторонников мира, призывающие 
вести борьбу против политики войны, 
подготовляемой американскими импе
риалистами. Вашингтонский коррес
пондент агентства Ассошиэйтед пресс 
указывает, что представители государ
ственного департамента заявили: «Груп
пе американцев, которая прибыла в 
Китай для участия в Конгрессе сторон
ников мира стран Азии и Тихого океана, 
угрожает опасность. У них по возвраще
нии будут отобраны паспорта и против 
них будет начато судебное преследова
ние».

ПОХОД БЕЗДОМНЫХ 
НА ОСЛО

Норвежские правящие круги, услуж
ливо выполняя приказы американских 
империалистов, усиленно проводят по
литику милитаризации страны. Огром
ные военные расходы тяжелым бреме
нем ложатся на плечи *грудящихся. В 
стране растут безработица, цены на 
продукты питания. Многие тысячи лю
дей, не имея жилищ, ютятся в жалких 
лачугах.

Трудящиеся Норвегии, не желая ми
риться с политикой войны, голода и ни
щеты, усиливают борьбу за мир. Они 
требуют от правительства не выполнять 
обязательств, налагаемых на Норвегию 
агрессивным Северо-атлантическим пак
том.

Подтверждением исключительно тя
желого положения трудового населения 
Норвегии служит состоявшийся вечером 

. 29 сентября поход тысяч бездомных 
। норвежцев на Осло. Этот поход был ор
ганизован- Всенорвежским союзом квар
тиросъемщиков и молодежной органи
зацией бездомных.

Помимо трудящихся столицы, в похо- 
। де участвовали прибывшие в Осло пред
ставители бездомных ряда городов Нор

вегии, в том числе Бергена, Тронхейма, 
I Кристианоунна, Нарвика, Буде и др. 
■ Колонны у^стников похода одновре- 
| менно начали движение с окраин столи

цы, следуя к центру города. У здания 
стортинга состоялся митинг, на котором 
была избрана делегация, которой уча
стники похода поручили передать пре
зидиуму стортинга единогласно одоб
ренную резолюцию, начинающуюся сло
вами: «Дайте народу жилище!».

В резолюции говорится, что до 20 
процентов населения страны в настоя
щее время либо вообще не имеет жи
лищ, либо живет в помещениях, совер
шенно непригодных для жилья. Участ
ники похода требуют от стортинга и 
правительства срочной ликвидации жи
лищного кризиса. (ТАСС).

В МИРЕ НАУКИ И ТЕХНИКИ

печати была «Книга о способах, творя
щих восхождение рек свободное», напе
чатанная в Москве в июне 1708 года. 
Сейчас специалисты установили, что 
«Генеральные сигналы» были опублико
ваны раньше, в мае того же года.

Но сотрудники лаборатории восста
навливают не только книги. Они возвра
щают жизнь многим, почти утраченным, 
«потухшим» текстам, цепным материа
лам и документам. Недавно восстанов
лена часть архивных документов спо
движника Петра Первого А. Меньшико
ва, альбом старинных гравюр XVIII ве
ка и многое другое. Особенно ценной 
была работа по восстановлению серии 
чертежей знаменитого русского новато
ра техники И. Кулибина.

В лаборатории разработан оригиналь
ный метод фотоанализа исследования 
книг и документов для установления 
причин и характера изменения бумаж
ного волокна, переплетных материа
лов. Совместно с работниками Ленин
градского технологического института 
имени Молотова сотрудники лаборато
рии подобрали образец так называемой 
документальной бумаги, обеспечиваю
щей долговечное хранение.

А. ВИКТОРОВ.
Ленинград.

--Это сделано рунами ребят—

В Свердловском Дворце пионеров 
открылась одиннадцатая по счету 
выставка экспонатов работ юннатов 
города на пришкольных участках. 
Эта выставка показывает, каких 
больших успехов добились юные ми
чуринцы Свердловска по выращива
нию новых сортов растений, по по
вышению урожайности различных 
полевых, огородных и садовых 
культур.

Хорошо поработали юннаты Сверд
ловской городской станции. Они вы
растили на своих опытных участках 
такие сорта растений, которых нет 
еще на Урале. Спелые баклажаны, 
перцы, томаты причудливых форм; 
«золотая груша», «ранний персик», 
«сливовидный», «лучший из всех» и 
многое другое экспонируют они на 
городской выставке. Ими же возде
лано несколько видов бахчевых 
культур, китайский арахис, земля
ной миндаль, выращен прекрасный 
урожай лука, несколько видов тех
нических культур и новые сорта 
злаков. По заданию Московской 
станции эфиромасличных культур 
имени Пушкина юные натуралисты 
впервые в условиях Урала вырасти
ли эфиромасличные и лекарствен
ные растения: фенхель, крамбе, 
анис, шалфей.

Также хорошо поработали юные 
натуралисты Свердловской школы 
№ 39. На опытном питомнике у них 
растут 50 привитых ими яблонь, 
здесь же проводят ребята интерес
ные опыты с овощами и полевыми 
культурами. Богатую коллекцию 

Зам. редактора В. И. ГУБАНОВА.
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СВЕРДЛОВСКАЯ КОНТОРА ГЛАВКИНОПРОКАТА
2 ОКТЯБРЯ ВЫПУСТИЛА НА ЭКРАНЫ КИНОТЕАТРОВ

НОВЫЙ ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ ФИЛЬМ-СПЕКТАКЛЬ в 2-х частях (сериях)

ГОРЕ ОТ УМА

Пьеса А. С. ГРИБОЕДОВА в постановке Государственного ордена Ленина =
Академического Малого театра.

Постановка П. САДОВСКОГО. Режиссеры фильма: С. Алексеев, В. Войтецкий.
В ролях — артисты: К. ЗУБОВ, И. ЛИКСО, М. ЦАРЕВ, Е. ТУРЧАНИНОВА, =

В. РЫЖОВА, И. ИЛЬИНСКИЙ, В. ПАШЕННАЯ, Н. СВ.ЕТЛОВИДОВ. =
= Производство киностудии имени М. Горького, 1952 г.

зерновых культур представили на 
выставку юннаты Свердловской 
школы № 36.

Учащиеся школы № 23 получили с 
одного куста шесть килограммов по
мидор, а девочки из школы № 39 
вырастили из одного клубня шесть 
килограммов картофеля. Этого они 
достигли заботливым уходом, свое
временной подкормкой растений, со
блюдением семипольного севообо
рота.

На выставку во Дворец пионеров 
юннаты свердиовских школ пред
ставили не только новые высокока
чественные сорта злаков техниче
ских культур, невиданных раньше 
на Урале сортов фруктов, но и кра
сивые южные- цветы. Все это — ре
зультат упорного труда ребят в те
чение многих лет.

Юннаты познали прелесть творче
ского созидательного труда и всей 
душой полюбили работу на при
школьных опытных участках. Свои 
знания и опыт юные натуралисты 
передают товарищам по учебе. Нын
че они помогут своим школам еще 
богаче оборудовать ботанические 
кабинеты, чтобы все школьники по
знакомились с большими достиже
ниями нашей сельскохозяйственной 
науки. 3. ВРАЗОВСКАЯ.

* * *
НА СНИМКЕ: пионеры

Свердловской школы № 2 осмат
ривают экспонаты работ юнна
тов городской станции юных на
туралистов.

Снимок И. Пашкевича.
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